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Vorläufiges Sitzungsprotokoll der 
Fachschaftsräte- und initiativenversammlung 

vom 22. 01. 2020 
 
 
Anwesende Fachschaftsvertretungen: FSI Philosophie, FSI Informatik, FSI Geschichte, FSI 
Psychologie, FSR Kuns- und Bildgeschichte, FSI Physik, FSI Erziehungswissenschaften, FSI 
Sportwissenschaften, FSI Anglistik/Amerikanistik, StuRa evangelische Theologie, FSR Lehramt, 
FSI Chemie, FSR Klassische Archäologie, FSI Archäologie und Kulturgeschichte 
Nordostafrikas, FSI Biologie 

Gäste: AG Stellungnahme B (Top 1) 

 

Sitzungsleitung und Protokoll: Referat für Fachschaftskoordination (Fako, 
fako@refrat.hu-berlin.de) 

Beginn: 18:15h; Ende: 20:00h 
Ort: UL6, Raum: 2093 

 

Top 1: Begrüßung und Formalia 
Top 2: Stellungnahme B 

Top 3: Berichte aus den Fachschaften und Gremien/ RefRat 

Top 4: Verhältnis TA 

Top 5: Fachschaftsvertretung Lehramt 
Top 6: Sonstiges 

 

Abkürzungslexikon 
siehe http://www.refrat.de/fako.infos.html#a625 

 

Zu den Tagesordnungspunkten 
 

Top 1: Begrüßung und Formalia 

Neue Tops: „Stellungnahme B“ vor Berichte, „Fachschaftsvertretung Lehramt“ vor Sonstiges 

Top 2: Stellungnahme B 
Es hatte sich eine Arbeitsgruppe um die Vorfälle um Prof. Babarowski gegründet. Prof. 
Babarowski hat zwei studentische Mitglieder des AS beleidigt, was zu einen massiven rechten 
Shitstorm gegen die beiden Studierenden geführt hat. Die Unileitung forderte beide Seiten zur 
Mäßigung auf. Es gab den Vorwurf, dass die Kritik an Prof. Babarowski instrumentalisiert 
würde. 

„Alle Studierenden lieben den ja eigentlich“, es sei nur eine kleine Splittergruppe (IYSSE) die 
den Professor kritisiert. 
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Die Arbeitsgruppe hat einen Brief, der in der nächsten Sitzung des AS veröffentlicht werden soll, 
geschrieben. Einige Fachschaftsvertretungen haben den bereits unterzeichnet. Es wurde darum 
gebeten, den Brief in die Fachschaftsvertretungen zu nehmen und zu unterzeichnen. Die 
Rückmeldung soll bis zum 30.01. erfolgen. 

Nachfrage: Wie soll das im AS vorgestellt werden? Überraschend oder als Antrag? 

Es gibt bisher keine Pläne für einen Antrag, aber das Vorgehen wird nächste Woche noch 
entwickelt. 

Stimmungsbild: Gibt es Personen, die das nicht als FRIV unterstützen würden? 

Bis auf eine Enthaltung sind alle dafür sich damit auseinander zu setzen. 

 

Geschi: Sie wollen keine politische Stellungnahme machen, wissen aber nicht, wie der Stand 
mit der Stellungnahme ist. 

4 der anwesenden Fachschaftsvertretungen haben bereits unterschrieben. 

Nachfrage: Gab es etwas Neues? 
Es gab ein Mediationsgespräch, auf das beide Seiten keine Lust hatten. Es gab von Prof. 
Babarowski mehrere Interviews mit der Forderung, dass die Gegenseite nicht zu Wort kommen 
solle. 

Geschi; Im Plenum wurde sich gegen die Stellungnahme entschieden. Es gab Gespräche mit 
der Institutsleitung. 

 

Abstimmung: Möchte die FRIV die Stellungnahme zeichnen? 

Die FRIV spricht sich mehrheitlich dafür aus, die Stellungnahme zu unterzeichnen. 

Top 3: Berichte 
Philo: 

- Es gibt einen Generationswechsel, der nicht erfolgreich funktioniert 
o Viele alte Leute, die wegen Erasmus oder Studienende weggefallen sind 
o Die Erstis fühlen sich überfordert 
o Idee: einen internen HoPo-Workshop durchführen, um die Erstis einzuarbeiten 
o KuBiGe: Sie haben ein Einführungsplenum, bei dem Erstis in Gruppen und AGs 

eingeführt wurden 
o Psycho: Es ist sinnvoll ein Übergabeprotokoll und eine Anleitung für die Erstis 

zu erstellen 
- Es gibt demnächst einen Umverteiler für Nahrungsmittel und Haushaltsgegenstände 

des Nachhaltigkeitsbüro im Fachschaftsraum 
- Die FS-Umfrage wurde noch nicht abgeschickt. Die Frist ist bereits verstrichen. Können 

sie noch nachgereicht werden? 
o Ja 

Info: 

- Die Weihnachtsfeier hat erstaunlich gut funktioniert 
- Es gibt ein dezentrales Wahllokal für die StuPa-Wahl 

o Sie suchen noch Helfer_innen in je 2h-Schichten von 9 bis 15 Uhr 
- Wer benutzt Etherpad vom CMS? 

o Das wird wohl zu Beginn des nächsten Semesters eingestellt 

Geschi: 

- Sie planen einen Kuchenbasar zur StuPa-Wahl 
- Es gibt nicht so viel neues zur „AGNES-Scharfschaltung“ 

o Es gibt anscheinend einen studentischen E-Mail-Verteiler 
o Bisher wusste die FSI nichts davon 
o Welche FSV hat so was? Was wird darüber geschickt? 

§ Es wird in den Instituten unterschiedlich gehandhabt, viele haben keine 
Verteiler 

Psycho: 
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- Die neue Studienordnungen für Bachelor und Master müssen noch durch die Gremien 

KuBiGe: 

- Es gab ein Vernetzungstreffen mit der FSI der FU 
- Am 14.02. ist Party 

Physik: 

- Die Weihnachtsfeier ist nicht so gut ausgegangen 
o Sie ist ziemlich öffentlich 
o Das wird leider ausgenutzt 
o Es gab mehrere Graffiti 
o Wie gehen andere FSV damit um? 

§ Geschi: Vor einem Jahr in der Doro24 gab es Leute, die die 
abgesperrten Treppenhäuser hoch sind und mit Feuerlöschern 
rumgesprüht haben 

• Es gab Überlegungen, Einlasskontrollen zu machen 
§ SpoWi: Sie haben eine Interne Weihnachtsfeier und danach eine 

öffentliche in einem Club 
§ KlArcho: Person mit Hausrecht muss notfalls Leute rausschmeißen 

o Das Hausrecht kann übertragen werden 
o Das Leute mit Hausrecht sollten „ohne Pegel“ sein 

o Das Sicherheitskonzept hatte versagt 

Ewi: 

- Es gab eine Umstrukturierung im Prüfungsbüro 
o Darum wird das gerade nicht regulär besetzt 

SpoWi: 

- Die Weihnachtsfeier war gut 

AnglAm: 

- Die Wahlbeteiligung für den Institutsrat war sehr niedrig 
o Wie soll damit umgegangen werden? 

§ Es sollte geprüft werden, ob das Wahllokal zu finden war und die 
Öffnungszeiten lang genug waren und stimmten 

§ Bewerbung durch die Fachschaftsvertretung sinnvoll, aber auch die 
Institutsverwaltung hat ein Interesse an einer höheren Wahlbeteiligung 
und sollte die Wahl bewerben 

Ev. Theo: 

- Sind am Vorbereiten der Maskenparty „Masquerade, wie lange verbirgst du dein Antlitz 
vor mir?“ am 31.01. 

- Curriculumrevision mit Anpassung an die anderen Theologien und den Master of 
Religion and Culture 

- Überlegung eine Nachhaltigkeitskommission in die Gebäudekommission aufzunehmen 

Lehramt: 

- Letzte Woche waren Instituts- und FSR-Wahlen 
- Die Wahlbeteiligung lag bei 0,6% 
- Letzte Woche gab es einen Datenschutzworkshop mit 4 Besucher_innen 
- Seit gestern ist eine Stellenausschreibung für die studentische Lehramtsberatung (Lehr- 

und Grundschullehramt) veröffentlicht 
- Im April gehen sie auf die erste KoaLa (Konferenz aller Lehramtstudierender; Lehramts-

BuFaTa) 
- Sie wollen einen Kalender organisieren. Gibt es da Erfahrungen? 

o Physik: Hat einen Kalender, wie der funktioniert, muss nachgefragt werden 
o Chemie: Haben einen gemeinsamen Moodle-Kurs 
o SpoWi: nutzen Google Kalender 
o FaKo: ein gemeinsamer Kalender über CMS-Mittel ist seit langem in Planung, 

die Umsetzung gestaltet sich aber wegen Zuständigkeiten schwierig 

Chemie: 

- Die neue Bachelorordnung geht durch die Gremien 
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- Es gibt gerade den Infomarkt, um sich zu informieren, wo man eine Bachelorarbeit 
machen könnte 

o Bis letztes Jahr war das eine Vorlesung 
o Einige Professor_innen haben sich abgemeldet, weil angeblich zu viele externe 

Leute da waren 
§ Es waren die gleichen Leute wie in den Vorjahren 

KlArcho: 

- Am 14.02. ist eine Party in der unteren Photothek, diesmal ohne Motto 

AKNOA: 

- Die Ämter wurden umverteilt, weil neue Leute in der FSI sind 
- Instagram wird herausgeputzt 

Bio: 

- Anwesender Ersti ist der einzige, der HoPo-politisch etwas macht und ist überfordert 

RefRat/Gremien: 

- Erinnerung: Bald sind StuPa-Wahlen 
o Macht Werbung! 
o Guckt, ob ihr ein dezentrales Wahllokal macht! 

§ Schulung zum dezentralen Wahlvorstand am Freitag 
- Es gibt viele AS-Kommission, die nicht vollständig besetzt sind 

o Nachhaltigkeitskommission sucht noch Leute! 
o Andere Kommissionen sind auch teilweise schlecht besetzt 

- FaKo-Referat braucht Nachfolger_innen 
- FRIV im nächsten Semester: 

o Termine sind noch nicht festgelegt, da es noch Absprachen mit dem Präsidium 
gibt 

o Alle 3 Vizepräsident_innen und die Präsidentin werden hoffentlich über mehrere 
FRIVen verteilt kommen 

o Geplante Termine: 
§ 29. April 
§ 20. oder 27. Mai 
§ 17. Juni oder 1. Juli 

 

Das Protokoll vom 11.12.2019 wurde einstimmig beschlossen 

Top 4: Verhältnis TA 

- Philo hatte vor einiger Zeit Probleme, dass Leute aufs Dach geklettert sind 
o Darum hieß es, dass keine stud. Veranstaltungen mehr in der Doro24 möglich 

sind 
o Ist das noch aktuell? 

§ Geschi darf da auch nicht mehr feiern 
§ KuBiGe feiert da noch 

Top 5: Fachschaftsvertretung Lehramt 

Abstimmung: Die FRIV erkennt den Fachschaftsrat Lehramt als Vertretung der Lehr-
amts-Fachschaft an und beauftragt das Referat für Fachschaftskoordination mit den 
weiteren Schritten. 
 
Mit einer Enthaltung angenommen. 

Top 5: Sonstiges 

In der Geschi gibt es eine Student_in, die außerhalb der Uni eine Fahrt nach Auschwitz-
Birkenau anbietet. Es gibt Zuschüsse vom Senat und noch freie Plätze. 3 Tage vom 7–10. März 
mit Verpflegung und Anreise für 95 €. Infos gehen noch mal über den fako-l-Verteiler 

Das FaKo-Referat wünscht viel Erfolg bei den Prüfungen und eine erholsame vorlesungsfreie 
Zeit. 

Ende: 20 Uhr 


